



# Información española

## INFELICES FIESTAS

BURGOS. — En esta tierra, la más católica de España, ha ocurrido un siniestro cuyo gasto pagaría con la vida varios jóvenes españoles de los que trabajaban en Alemania. Un automóvil procedente de ese país chocó con un camión remolque, desprendiéndose el primero con tan mala fortuna que fueron recogidos del fondo seis cadáveres y una treintena de heridos. Llamábanse los muertos Arnold Henekim (chófer del vehículo, alemán), y Matilde Gómez de Pablos, Francisco del Barrio Martínez, José Segura Robredo, Pilar Vázquez Alvarado y Francisco Osorio Rodríguez.

## VATICINIO

CADIZ. — Las primeras cigüeñas procedentes del África han regresado a la península sobrevolando Tarifa a unos 30 metros de altura. La bandada se compone de 200 aves. Como es sabido, el regreso de las simpáticas zancudas es indicio de buen tiempo.

## LOBOS

ZAMORA. — Manadas de lobos han penetrado en el pueblo de Luán devorando a todos los perros y causando estragos en los corrales. Esta comarca es la más infestada de alimañas de toda España.

## ESTADISTICOMANIA

MADRID. — De las 800.000 mujeres solteras que se calcula existen en España, 100.000 son atribuidas a Madrid y 35.000 a Barcelona.

## LASTIMA, PERO...

AVILA. — Un puente sin pretel y una camioneta que cae al fondo con sus cuatro ocupantes, muriendo el chófer Juan Sánchez Castillas, el presidente de la Cooperativa de Nalacruz. Esteban González, y el pároco de Villanueva de Avila, José Robles Fernández. El cuarto ocupante, Segundo Blázquez, sufre heridas de consideración. Y ahora: ¿por qué un puente sin barandas y un cura y sus compañeros que mue-

ren por falta de apoyo de la Provincia?

## ROJIBLANCO

BILBAO. — El barco polaco «Elblag», que llegó de Dantzig con 450 toneladas de semilla de remolacha, cargó aquí ejes cigüeñales, un motor y piezas de repuesto para Polonia.

## CONDENA, INDULTO Y «PATRIOTISMO»

BILBAO (OPE). — El joven Ramón de Arrarte fue puesto en libertad después de haber sufrido cuatro meses de prisión en la cárcel de Larrihaga. En el juicio que se celebró contra él por haber descolgado el retrato de Franco en la escuela de Forua con motivo de una velada que allí se dió, el fiscal pidió tres años de prisión, pero el tribunal le concedió a seis meses y un día, después de una brillante defensa del letrado señor Migoya. Rebajada la condena a tres meses en virtud del último indulto, Arrarte continuó en Larrihaga un mes más por no haber satisfecho la multa de 25.000 pesetas que le impuso el gobernador. Por una orden arbitraria de la policía fue obligado a presentarse en la Comisaría durante los dos domingos consecutivos para recibir «elecciones de patriotismo».

LA CARIDAD CRISTIANA DE UN CARLISTA

BARCELONA (OPE). — En la sección «De los tiempos pasados», el director del «Pensamiento Navarro» ha publicado esta noticia retrospectiva: «Había muerto en Barcelona el concejal radical Mir y Miró, uno de los anticlericales más caracterizados de la Ciudad Condal, que como carna de caza o de fraile a todas horas como su manjar favorito. Pero tanto abuso de aquél plato, que era muy peligroso, que se le indigestó y se murió.»

El «P.N.» miente, Mir y Miró era el hombre más culto del partido liberalista. — (C.S.)

SIGUE LA REPRESIÓN

MADRID (OPE). — Acusados de haber intentado la constitución de un grupo antirregimen en la empresa en que trabajaban, han comparecido ante un tribunal militar diez obreros y empleados de la fábrica «Vespa», de Madrid. De las dos mujeres procesadas una ha sido condenada a 14 años de reclusión y la otra a 12. Los restantes acusados han sido condenados a penas que oscilan entre 4 y 16 años. Las condenas no serán ejecutivas hasta que apruebe el capitán general de la Primera Región.

TRABAJADORES ESPAÑOLES EN FRANCIA

MADRID (OPE). — Veinticuatro mil trabajadores españoles han entrado en Francia durante los ocho primeros meses del año. En total, las entradas en el país vecino de trabajadores extranjeros totalizaron cuarenta mil, de los que los españoles superaron el cincuenta por ciento. Se ha registrado un aumento en la cifra total del 55 por 100 con respecto al año anterior.

La industria de la edificación, la de obras públicas y de materiales de construcción, son las que absorben el mayor número de trabajadores extranjeros en Francia, con catorce mil obreros contratados en dicho período. Es emocionante oír a otro «amateur» situado a una distancia considerable que sin conocerlos personalmente, os saluda, os desea ánimos, os da cortas noticias o consejos sobre técnica a seguir, ensayos, pruebas; sobre la situación atmosférica en los antípodas. O bien, de pronto, os ponéis a escuchar lo que entre ellos denominan «llamada general», que puede ser dirigida a los de un país determinado, a todos los de un continente y a veces al mundo entero, cuando se trata de una alarma grave, como una colisión de barcos en alta mar, o bien para pedir el auxilio urgente de personal sanitario, medicamentos y toda clase de socorro a un lugar apartado de la tierra, a

«Hace trece años, el 10 de diciembre de 1948, las Naciones Unidas, con motivo de su Asamblea celebrada en París, proclamaba para todos los pueblos la libertad de información. Uno de los artículos de la Declaración Universal de los Derechos del Hombre afirma que «todo persona tiene el derecho a buscar, a recibir y a difundir, sin distinción de fronteras, las informaciones y las ideas, cualquiera que sea su medio de expresión.»

«Desde entonces mucho se ha discutido sobre los obstáculos políticos que se oponen cada vez más a la libertad de información: censura, control de las noticias, supresión o secreto de periódicos o de películas extranjeras, expulsión de correspondientes extranjeros, etc. Pero se ha concedido mucho menos atención a si el público tiene realmente, en todos los países, el medio de aprovechar su derecho a la información.»

## LOS VOLUNTARIOS DE LA LIBERTAD FRENTE A LA REBELIÓN FRANQUISTA

ROMA, (OPE). — Con motivo del 25 aniversario de la guerra de España, va a tener lugar en Roma, los días 9 a 11 de febrero del año en curso, una «manifestación conmemorativa de los voluntarios de la libertad que acudieron en defensa de la República española.»

Un comité organizador ha cursado las invitaciones a los actos. El llamamiento está suscrito por cincuenta personalidades, entre las cuales figuran los señores Vincent Auriol, Lazar Cárdenas, Branting, Jules Moch, Francisco Gay, Bertrand Russell, Philip Toynbee, Ferruccio Parri, Aldo Garosci, Camille Huysmans, Léon Collard, J. B. Priestley, Henry Rollin, Spencer Spender, Carlo Levi, Pietro Nenni, Luigi Longo, Fausto Nitti, Elio Vittorini, etc.

## En la ventolera

## La razón

NADIE como el que nunca abandonó el hogar conoce la situación y las necesidades de la casa. En el seno confederal no será único, ciertamente, en rumiar apariencias y lógicas para futuras bienaventuranzas, desde luego colectivas. Pero, para ello precisa, quien quiera que sea, la posesión de un principio, de una idea maestra, de un ultracísmo emancipador que lo acredite como artífice de un sistema revolucionario en ninguna época desmentible. Más concreto: que para ser es obligado sentir; y para sentirse de la C.N.T. hay que comprender y estimar los postulados inestables, igualitarios de la misma.

Este es claro y por su claridad resulta encontrazo con otros criterios y otras concepciones. Cincuenta y dos

años de Confederación Nacional del Trabajo no pueden mantener, no lo negamos, a esta sindical proletaria en el mismo plano físico que en 1910. Entonces persistía el globo que fue heroísmo de Gambetta, el avión (aeroplano) era incipiente, y hoy se viaja en voladuras que rebasan la velocidad del sonido. Los compañeros albarilles de entonces construirán a mano y hoy las casas proceden de fábrica. Ni duda de que la sociedad ingeniosamente adelanta; ingeniosamente y, animalísticamente, que en cuanto a su progreso moral, antes que aceptarlo la discusión sera laboriosa.

Pienso, escribiendo estos torturados renglones, en los compañeros que son C.N.T. en vez de suponerse serlo. Creo en los amigos que de mi dijsuenan por motivos de entraña ceneista, y me desentiendo sin encono, pero con absolutismo (no me asusta aquí la palabra) de los que rozan la C.N.T., de los libertarios epidémicos, y conste que no digo aviesos ni juego con el equívoco, aunque a veces retoco empleando malabarismos palabrerios. El ideal, la redención verdadera de los trabajadores es cosa muy seria, y los tranquilos compañeros de carnet no lo son tanto, y aun menos. Que haya de éstos es una pena, inevitable en nuestros medios como en los ajenos. Hay gente que no es mala sin que se esfuerce en ser buena, quedando en situación hibrida pudiendo, con algún esfuerzo, quedar moralmente definida. Lástima. Pero las lástimas no le abonan el terreno a nadie.

Insisto pues, en que no interesa al caso que propongo los volátiles, los necesariamente rotulados, dirigiéndose, mi intención, a los convencidos, a los constructivos, a los artífices conscientes de la Organización y su Idea, o de la organización para la expansión y el refinamiento del ideal que nos mantiene en vilo, impiéndonos de regresar a la masa le que salimos para terminar nuestros días lo más vulgarmente posible que les ocurre, tarde o temprano, a los que, estimándose robles, acaban en flor de un día.

Yo, éste, aquí, cuantos tengamos una formación ceneista y libertaria: los que «descomponemos» la mecánica orgánica del escaso hacer y mucho vivir en el exilio, pero que sabemos como se procede para impulsar un sindicato de trabajadores anhelados de mejoras, para plantear con el máximo de acuerdo las demandas de los trabajadores.

La juventud desviada, bien haría en buscar el camino que conduce hacia el sentido común, que dicen —no sabemos exactamente si ello es así— «el más común de todos los sentidos». Sería indudablemente la primera favoritada, repetimos. Y daría así al traste con muchos mitos e intereses nada claros.

Julián FLORISTAN

## DISCO

El don de la palabra.

Le antepongo el don del silencio. Porque no puedo resistir «el verbo torrencial» ni los aplausos ensordecedores.

Ni las audiencias irresolubles de puero discursadas.

Cuando mucho, se habla poco se resuelve.

Hay Congreso cangrejo y reuniones con fuegos de artificio palabrerío.

Y conferencias circunferenciales.

El barrio no se entiende por culpa del «bla, bla, bla» de las mujeres.

Anocheces, los hombres se batén inconsideradamente mordidos por el «bla, bla, bla» diurno de sus mujeres.

Hermoso lenguaje el saber callar, y proceder luego de meditar.

En español yo se es discursivo, ostentoso, ampuloso.

Justificamos la carencia de gráficos con millones de palabras.

Somos millonarios, pero no en cre-dito.

DISCOBOLO

courage d'avouer leur ignorance dès qu'ils ne savent plus, ou qu'ils n'ont plus la certitude de savoir.

C'est la méthode scientifique, la seule laïque, celle qui forme le « libre examen ».

Et laïcité est: encore synonyme de liberté.

Ecole laïque également école de la liberté. La liberté est première conséquence du savoir; le premier fruit de l'instruction véritable : c'est parce qu'ils sont ignorants, ou munis d'une instruction truquée et incomplète (plus dangereuse encore que l'ignorance totale), que, dès lors, les animaux dociles, les hommes se sont, jusqu'à ce, soumis à d'autres hommes.

Mais la liberté est aussi une condition de l'éducation vraie. L'église se défie de l'enfant qu'elle connaît, pour accabler du poids de la tache originelle. L'Etat le pille, le mécanise sous une discipline déjà militaire.

L'école laïque fait confiance à l'enfant. Elle ne lui impose ni sa morale, ni sa discipline. Elle l'aide dans sa tâche, dans son travail d'épanouissement.

Pour répondre une comparaison de Bernard, qui l'avait lui-même empruntée, croyons-nous, aux anarchistes, elle est comme le bon jardinier qui donne à la plante air, chaleur, lumière, humidité, pour qu'elle fleurisse et fructifie, mais qui se garde bien d'ouvrir lui-même le bouton, parce qu'il sait que son goutier tuerait la fleur et le fruit.

Pour donner un enseignement laïque, c'est-à-dire humain, complet, scientifique, désintéressé, il faut des éducateurs libres, indépendants.

Les instituteurs syndicalistes d'avant-garde qui ont depuis longtemps déjà, pris pour devise cette phrase: «sois un homme, puisque tu dois faire des hommes», ont parfaitement compris cette nécessité.

Aucun gouvernement ne peut y souscrire. C'est la société de demain, la société libertaire, qui peut donner à l'enfant et à la jeunesse le personnel enseignant impartial et vraiment laïque dont elle a besoin, afin que l'enseignement soit «délivré des entraves que les préjugés de classe et la force du gouvernement leur ont imposées». (Karl Marx : «La Commune»).

(à suivre)

## LA LAICITE (1)

scientifiques, littéraires de toutes sortes, qui donnent à l'adolescent la possibilité de choisir, d'orienter sa vie de travailleur — la somme de savoirs qu'il obtient, ni emblematico sorte, ni décalage, ni cantique, celui-ci fut-il l'« Internationale »!

Il n'est ni syndicaliste, ni communiste, ni prolétarien, ni bourgeois, ni militariste.

L'enseignement laïque est tout simplement humain, c'est l'enseignement lui-même, l'enseignement tout court.

Il ne saurait être neutre cependant. On ne saurait être neutre entre la vérité et le mensonge.

On ne saurait être neutre quand on poursuit le bonheur de l'humanité, en commençant par le bonheur de l'enfant; quand il s'agit d'élever le degré de civilisation de chaque génération, il ne saurait être question de neutralité.

L'enseignement laïque est humain. Tout en respectant la personnalité de l'enfant, il lui apporte les moyens de dégager progressivement sa forme définitive, humaine, sa personnalité de travailleur, sans la noyer dans la masse grise, amorphe et sans reflets des individus, des croyants, des citoyens.

Programme ambitieux, irréalisable pour les enfants des proétaires d'aujourd'hui, comme pour ceux d'hier.

L'école de demain doit se réaliser.

Réellement unique, elle ne sépare pas les enfants en deux clans : dirigeants et dirigés, chefs et sujets, parasites et travailleurs. Elle s'adressera à tous les enfants, à tous les adolescents, pour en faire des hommes.

Aux enfants, elle apporte les premiers éléments de la culture. Qu'on nous excuse ce mot peut-être un peu prétentieux. Nous entendons par là, la somme des connaissances indispensables à qui veut et doit connaître le monde — la somme des connaissances

chissons le savoir humain, modifions les conditions de vie..., croyants et citoyens attendent... confiants; ouvriers, ils travaillent pour leurs maîtres, et soldats, ils meurent pour eux.

La religion les abrutit; l'Etat les asservit.

Educateurs religieux et éthistes peuvent, à l'envie, s'approprier les paroles de l'archevêque de Cologne: «C'est toi, instituteur et éducateur de demain qui, par ton action au milieu des petits enfants, entoureras l'âme enfantine, simple et tendre comme l'argile, de la subtile entrave qu'on ne pourra plus rompre.»

Et c'est ainsi qu'à travers des régimes de noms différents, de structure semblable, l'enfant, c'est-à-dire «l'Avenir», fut toujours sacrifié à l'Authorité, ou religieuse ou civile, c'est ainsi que la faute des travailleurs fut toujours asservie à une poignée d'olafs et d'exploiteurs.

Leurs résultats, comme leurs buts et leurs procédures, sont semblables.

L'un fait des croyants, des résignés, l'autre fabrique des serviteurs crédules, confiants, bons citoyens et bons soldats.

Après plusieurs siècles d'enseignement religieux, le peuple, disent les historiens, avait pris le plus de misère.

Après des années d'enseignement éthiste (ce qui manque le plus aux ouvriers, dit Pelloutier, c'est la science de leur malheur).

Et cela en dit long sur la passivité du peuple.

Croyant, il attend toujours son salut d'un dieu plus que problématique. Bon citoyen, il attend d'un parlement ou d'un ministre (!) à qui il confie sa destinée et qui a bien d'autres intérêts à servir!

Cependant que le temps marche, que des révolutions secouent le monde, que des découvertes enri-

cient le savoir humain, modifient les conditions si inhumaines, quoique civiques.

L'enseignement laïque n'admet ni dieu, ni drapé, ni emblème d'aucune sorte, ni décalage, ni cantique, celui-ci fut-il l'« Internationale »!

Il n'est ni syndicaliste, ni communiste, ni prolétarien, ni bourgeois, ni militariste.

L'enseignement laïque est tout simplement humain, c'est l'enseignement lui-même, l'enseignement tout court.

Il ne saurait être neutre quand on poursuit le bonheur de l'humanité, en commençant par le bonheur de l'enfant; quand il s'agit d'élever le degré de civilisation de chaque génération, il ne saurait être question de neutralité.

L'enseignement laïque est humain. Tout en respectant la personnalité de l'enfant, il lui apporte les moyens de dégager progressivement sa forme définitive, humaine, sa personnalité de travailleur, sans

# de ser cenenista

los que en nuestro fuero interno vivimos una primavera, una anarquía eterna a pesar de los desgarrones, de las amarguras, de las contrariedades de la suerte.

Y claro; cuando se levanta por ahí una voz renovadora analizamos el sonido, eliminamos de la misma el ruido por si entraña materia básica o, cuando menos, aprovechable. La idea —todos convenimos en ello— no es en nuestro cielo una divinidad, una ley, un prejicio, sino una concreción moral atrevida que forma cuerpo debido a substanciales aportaciones de innovadores y pensadores obtenidas no en una hora, sino a través de los siglos. Fatigados de la historia, siempre igual, injusta y sangrienta, hemos hecho tabla rasa de los preceptos sociales, despreciado a la ley escrita, condenando a desaparición al Capitalismo, a la Iglesia y al Estado.

Horrípilas, entonces, una posible transfiguración con el Estado, la Iglesia y el Capitalismo, hoy que el Estado y el Capitalismo tienden a fusionarse para socialmente perpetuar se. Bien haya el modernismo, que no asusta sino en medida de que puede infestar un retroceso. Si como dijo Ricardo Mella «más allá del ideal hay más ideal», no hay duda de que avanzaremos ininterrumpidamente; pero, por si más lejos del ideal existiera la anagoga de la tradición autoritaria aunque se mostrara con traje de operario, entonces habría que desgarrar la corona del retroceso para evitar la nueva y desplazada burla que a la humanidad se le prepara. Remozar la ley es vano intento de convertirla en buena; utilizar el Estado para desvirtuar al Estado, es una candidez o falacia dolorosamente demostrada por el leninismo. Intervenir en la cosa pública democrática inaugurarla, en cuanto a nosotros, la época de la burocracia sindical, municipal, legalitaria del cenenismo, implicando para nuestra sindical su más inmerecida, impalpable y definitiva derrota. Por hoy lo está la C. N. T., derrotada, y tan impuestos estamos de ello que la sugerencia de impotencia nos hace labrar incansablemente sin obtención de fruto. Estamos preocupados, frecuentemente indecisos, y únicamente en los raptos —fugaces— de genialidad cenenista conseguimos dar chispas de brillo a esa joya histórica confederada que hemos, a justo título, heredado.

Pero necesitamos victorias para expulsar de nuestra siqüis esa moral de vencidos. Mas ¿cómo lograrnos en tiempo de contrariedades absolutas? Los pasionarios se hartan de triunfos por todo menos en España, los iglesistas disfrutan de la solidaridad de los partidos exteriores que les son afines, etcétera; nosotros disponemos de correspondencias limitadísimas en el mundo y cuanto realizamos, bueno o no tanto, poderoso o limitado, se debe exclusivamente a nuestro esfuerzo.

Y bueno: ¿no es interesante esta circunstancia? Sobre que no es exacto el que estemos absolutamente solos ¿no vale su precio de orgullo el sabermos máximes adalides de la causa libertaria en una superficie inmensa en la que privan el materialismo en economía, y el liberticidio en política?

Porque la C.N.T. y el anarquismo —sí, amigos: el anarquismo— valen por su esencia y por su historia más que por nuestro agrupamiento actual, lo que nos convierte —pese a nuestras demeritadas humanidades— en guardadores de un tesoro enterrando la esencia del porvenir, ese porvenir que no hay criatura humana que en su minuto de dolor y de goce intimo no imagine libre de hambres, de explotaciones, de envidias, de violencias, de vejaciones, de injusticias.

Ni democracias, ni religiosismos «sociales», ni sociologías estatales ni paraisos proletarios con cadenas y reajuste de clases, darán jamás con la solución humanamente apetecida. Con el Poder enhiesto, el gobierno del hombre contra el hombre, el hambre,

## La fiesta del niño en Albi

Esta tradicional fiesta que viene celebrándose todos los años, se celebrará el domingo dia 21 de este mes de enero, a las tres de la tarde, en la Sala del Patronato Laïque en conjunto «Amigos de S.I.A.» y Solidaridad Democrática Española.

A este fin se invita a todos los adherentes y simpatizantes a asistir a esta fiesta familiar en la cual habrá proyección de cine, música de guitarra y acordeón, sin olvidar la participación de cantadores y recital de poesía y versos por parte de los pequeños. Habrá distribución de juguetes y una merienda. Se espera puntualidad porque se empezará a la hora indicada.

### Revista CENIT

Sumario del número 131:

Plácido Bravo: « Hoja por hoja »; « El pensamiento vivo de Antonio Zozaya » (selección de W. Muñoz); Eusebio C. Carbó: « Afán de ver claro, sinceras dudas y convicciones »; R. García: « Opresión y revolución »; Floreal Ocaña: « Valor de la duda y del sér »; V. M.: « ¿Qué es el amor? »; A. E. Lisenko: « La anarquía »; « Los arraigados » (Selección de W. Muñoz); M. R. Valdivejo: « Un ángel sin alas »; Denis: « El ladrón »; Suno: « Microcultura »; Campió Carpió: « Poesía del destierro » (folleto, encuadernado). En la portada Augusto John, pintor.

1 NF en nuestros puestos de venta, y en su administración: 4. rue Bellfort. Tolouse (H. G.)

el vilipendio, las matanzas guerreras, en suma, esta vida de desespero contemporáneo, tendrán una continuidad segura, contra cuya trágica verdad los anarcosindicalistas podemos hacer mucho cumpliendo el papel que la historia social española nos asigna.

Si en el amplísimo páramo de la vida somos escasos, a hacer lo posible para ser muchos. Partidos con millones de adherentes hemos visto desaparecer con un soplo fascista, pese a las tácticas infalibles del marxismo. Porque lo que cuenta es la solidaridad moral del individuo; la convicción razonada, elaborada, de los individuos.

Creyendo, un servidor, que en la C.N.T. somos eso.

Juan FERRER

### LA AMISTAD ENTRE COMUNISTAS Y FASCISTAS

BRUSELAS, (OPE). — El boletín de la C.I.S.L. publica la siguiente información:

« Una prueba de los contactos amistosos entre las organizaciones comunistas y fascistas lo ha suministrado la asamblea general de las cooperativas españolas que tuvo lugar en Madrid el mes de noviembre. Reunión la presidió don José Ruiz, delegado nacional de los sindicatos dirigidos por el Estado, los cuales al igual que las cooperativas se encuentran bajo el control de Falange Española, único partido tolerante en España. Es muy significativo observar que entre los delegados extranjeros se encontraba Tadeusz Janczyk, representante de las asociaciones cooperativas polacas. Este subrayó en su discurso la posibilidad de una colaboración entre las cooperativas de todos los países, sin tener cuenta diferencias de tipo político. También insistió sobre las ventas que supone el establecimiento de estrechos contactos entre las cooperativas españolas y polacas, y terminó invitando cordialmente a una delegación de las cooperativas fascistas españolas para que visite Polonia y asista al próximo Congreso de las cooperativas de dicho país.»

« EL JAPÓN, HOY »  
« SOLÍS tiene en venta este tercer e interesantísimo libro de viajes escrito por el compañero Víctor García. Precio: 2,50 NF.

## Comunicados

### F. L. DE DIJON

Se convoca a los compañeros a la asamblea que tendrá lugar el domingo dia 21 de enero a las nueve de la mañana en el Café de la Comédie.

REGIONAL DE ARAGÓN, RIOJA Y NAVARRA, PARIS

Convoca a sus militantes la reunión que habrá lugar el próximo sábado, 13 de enero, a las 8 y media de la noche en la F. L.

### F. L. DE BURDEOS

Continuando el ciclo de conferencias, el domingo 21 del corriente a las 10 de la mañana y en el local social, Bolsa Vieja del Trabajo, rue Lalande, el compañero V. Llansola disertará sobre «Valor de la solidaridad».

No dudamos de que a este acto acudirán numerosos compañeros y compañeras.

### F. L. DE PARIS

Continuación de asambleas el domingo 14 de enero a las 10 exactas de la mañana.

### F. L. DE DRANCY

Reunión general para el 14 de enero de 1962 en el lugar y hora de costumbre.

### F. L. DE LIMOGES

Convoca a todos los afiliados a la asamblea general ordinaria a celebrar el día 13 de enero de 1962 a las nueve de la noche en el local de costumbre.

### F. L. DE LEVANTE, PARIS

Invita a los compañeros de las cinco provincias afectadas a que asistan a la reunión que tendrá lugar, el día 14 de enero a las 9 de la mañana para proceder a la formalización de nuestro organismo regional. — La Comisión reorganizadora.

### F. L. DE BURDEOS

Anuncia asamblea general para el 14 de enero a las 9 y media de la mañana en la Bolsa Vieja del Trabajo, rue Lalande. Esperar la asistencia de todos los afiliados.

### CNT-FIJL, LYON

Día 14 de enero, a las 10 de la mañana en el local del Cours Emile Zola: Charla debate con el compañero Flores de ponente. Tema: «Conceptos y opiniones».

### DONATIROS

PROYECTO DE CULTURA  
F. L. Combs-la-Ville: Juan y Juana Fernández, 3; Juan Casals, 5 NF; Emilio Martínez (Angoulême), 5,40; El mismo, 5.

José Gómez (Doubts), 6; El mismo, 5.

Paris: El Nol de las Corts, 3. Evreux: Recaudado por los delegados Pleno Normandía, 90,50.

S. de C. y P. Zona Norte Secretario C. A.

### F. L. THIAIS

Reunión general para el domingo 14 de enero a las 10 exactas de la mañana y en el lugar de costumbre. Presencia indispensable.

## El quijotismo español triunfará La cultura y el franquismo

E l 31 de septiembre de 1961, un «generalísimo», enemigo número uno del quijotismo español, celebró, en Burgos, unas llamadas bodas de plata en el poder que, claro, las festeja porque le ha producido, y le continúa produciendo, mucha plata... y hasta oro a costa de empobrecer más y más a España. Víctimas de las medidas especiales tomadas para poder celebrar el aniversario del «Gran Crimen y del gran Bandeja» contra el pueblo español, fueron miles de «quijotes» con los que acabaron de llenar las cárceles antes mismo que pudieran protestar contra tanta desvergüenza y tiranía.

No faltaron protestas públicas y desde el fondo de los corazones de todos los españoles libres. Pero todos los diarios del mundo anuncian que la Naturaleza se encargó de realizar la «protesta» más ruidosa. A las medidas tomadas por los estiberos franquistas, los elementos naturales, pareciendo obrar de acuerdo con los Quijotes que fueron silenciados y encadenados, tomaron la única que les fué posible: con rayos y truenos desgarbar, sobre la grotesca y sangrienta carreta, de rememoración liberticida, lluvias torrenciales que realizaron una buena tarea de disgregación de los manifestantes y de profilaxis: limpiar las calles de la «infección clérigo-franquista-militar» que las había inundado, y dejarlas sin las huellas del paso de su incultura. Y estos elementos malos, negativos, continuaron cargando el ambiente de psicología revolucionaria positiva — por las reacciones psíquicas opuestas, adversas a los primeros que las producen — que acabaría produciendo la tormenta de fuego, más efectiva que la de agua, que terminaría con toda la «maleza» que existe en el territorio hispano, y que está implícito en el desarrollo de la cultura y de la Libertad.

El triunfo festejado por los franquistas es, pues, efímero y apenas contará en la historia de la civilización y de la cultura, en los próximos siglos, al ser estudiada nuestra época. Se hablará de cariño de los hombres y de los pueblos, de todos los valores cuantitativos y cualitativos que contribuyeron a la revolución progresiva, social, científica y humana, y se menospreciará cuanto trato de frenarla o destruirla. Como ocurrió ayer, mañana se comentará y recordará cuanto fue útil y bueno para la mayoría de nuestros semejantes como hoy se cita a Sócrates, por ejemplo, dejando en el olvido a quienes lo condenaron a morir. Estos jamás imaginaron que a través de los tiempos sólo sobreviviría el pensamiento soñático como sobrevivió el espíritu del Quijote en España y en todo el mundo.

Ben lo dijo Miguel de Unamuno: «La dictadura ha intentado una y otra vez matar a Don Quijote y al quijotismo del pueblo español, pero fracasará. En España impera un jesuitismo militar y militista... Los tres valores más vitales que el genio español ha creado son Don Quijote, la Compañía de Jesús y el descubrimiento de América.» Los tres, dos fueron creación de soldados, uno que perdió el brazo (Cervantes) y el otro la pierna (Loyola)... Los jesuitas españoles significan el fin de la cultura, el fin de la fe y el crepúsculo del misticismo, viviendo con privaciones e indiferencia, se mueren en su propia carne, cuando hace mucho tiempo que han matado su espíritu.

La cultura jesuítica es destructiva, abominable. Mejor es no tomarla, ser ignorante, ser analfabeto con mente natural despierta. A este sentir y pensar se atiende la mayoría de los españoles. Y es que en el amplio campo del saber existe algo mucho peor que el analfabetismo: someter el terreno humano a una mala «cultura», porque puede perderse, esterilizarse, acabar por no poder producir buenos frutos y empeorar la naturaleza humana en todos los sentidos. He aquí por qué hoy la mayor parte del pueblo español prefiere «sufrir» el analfabetismo, pero no tener que aprender el rigido, modelador y astiante alfabeto jesuítico, de convento y cuartel. Así conserva mejor todas las esencias quijotescas: apartándose, todo lo posible de la inhumana y antivital «cultura» franquista de sable, hisopo y cruz. Y esto el franquismo ha comprobado que es imposible, porque tendrían que acabar con todos los españoles dado que el quijotismo es lo peculiar en casi todos ellos.

En efecto, en las propias filas de los intelectuales que «vegan» en España se manifiestan los síntomas de la derrota próxima del franquismo, el fracaso rotundo, terminante, de su programa político-religioso-militar destructivo: movidos otra vez por impulsos débiles — cuya potencia irá en aumento — al quijotismo, herido en la larga batalla entablada en todos los ámbitos hispanos, cientos de intelectuales, de algunos valientes, con cierta personalidad, escritores en particular, que han «militado» o — continúan «militando» por necesidad, ya que no todos los hombres tienen madera de héroes y de mártires — en el falangismo, en el monarquismo y en el franquismo a veces han protestado públicamente, y más fuertemente en privado, contra la censura dictatorial que sigue mutilando, después de cinco lustros, de sus folletos, de sus libros, de sus artículos, de todas sus obras, sus mejores pensamientos.

La cultura jesuítica es destructiva, abominable. Mejor es no tomarla, ser ignorante, ser analfabeto con mente natural despierta. A este sentir y pensar se atiende la mayoría de los españoles. Y es que en el amplio campo del saber existe algo mucho peor que el analfabetismo: someter el terreno humano a una mala «cultura», porque puede perderse, esterilizarse, acabar por no poder producir buenos frutos y empeorar la naturaleza humana en todos los sentidos. He aquí por qué hoy la mayor parte del pueblo español prefiere «sufrir» el analfabetismo, pero no tener que aprender el rigido, modelador y astiante alfabeto jesuítico, de convento y cuartel. Así conserva mejor todas las esencias quijotescas: apartándose, todo lo posible de la inhumana y antivital «cultura» franquista de sable, hisopo y cruz. Y esto el franquismo ha comprobado que es imposible, porque tendrían que acabar con todos los españoles dado que el quijotismo es lo peculiar en casi todos ellos.

En efecto, en las propias filas de los intelectuales que «vegan» en España se manifiestan los síntomas de la derrota próxima del franquismo, el fracaso rotundo, terminante, de su programa político-religioso-militar destructivo: movidos otra vez por impulsos débiles — cuya potencia irá en aumento — al quijotismo, herido en la larga batalla entablada en todos los ámbitos hispanos, cientos de intelectuales, de algunos valientes, con cierta personalidad, escritores en particular, que han «militado» o — continúan «militando» por necesidad, ya que no todos los hombres tienen madera de héroes y de mártires — en el falangismo, en el monarquismo y en el franquismo a veces han protestado públicamente, y más fuertemente en privado, contra la censura dictatorial que sigue mutilando, después de cinco lustros, de sus folletos, de sus libros, de sus artículos, de todas sus obras, sus mejores pensamientos.

(Terminará)

FLOREAL OCANA

N o quiero recordar el nombre del general que llevó a una península europea a la miseria en la Edad Media. Quiero olvidar a aquel hombre vestido de blanco que un día dijo: «Goya nostra». Sólo quiero ver entre iglesias y templos a los pueblos crucificados por los que establecen «élites» para abrigar a los pueblos: La «Santa Cruzada» y el «pacifismo militante». La primera lleva camisa negra y se llama Inquisición; el segundo viste de pan blanco y le llaman «Hambre». Los peninsulares, dos pueblos, dos doctrinas, dos religiones... Tierra, gente descalza, superstición, miseria negra, hambruna blanca, mortalidad infantil monstruosa; Iberia y la India hermanas, cubiertas de oro en altares y templos. Dos decadencias fulgurantes, salto de la poesía a la tortura, de la filosofía a la superstición macabra.

La tiranía hace a los rebeldes, de Espartaco al húngaro anónimo caído en Budapest, a los 18 años: así como la guerra hace a los pacifistas tipo Tolstoi o E. M. Remarque. Extrañamente hoy el pacifista hace guerra... pronto. Portugal colonialista, vencedor. De algo le habrán servido sus elecciones... con cadenas.

Liberación de una península — ahora ibérica — como propaganda electoral. ¿Quién se atreve?

Muy lejos, Durutti y Gandhi, pureza de lucha y anhelo de paz, sonrie.

Cayó sobre Portugal la bomba descolonizadora dispersada por un

### EL SENTIDO DE LO SUPERIOR EN LOS OBREROS HISPANICOS

Los obreros, los que viven de su esfuerzo muscular más que del mental, la clase trabajadora española es la más avanzada del mundo en conciencia social y moral. No ha de extrañarnos, pues, que estos millones de trabajadores tomen el analfabetismo, hoy en particular, como una enfermedad transitoria, sin ninguna gravedad, que le sea posible, algún día, no muy lejano, combatir y vencer frontalmente: la ignorancia.

¡Qué bueno rechazar, todo lo malo, preferir ignorarlo y ocupar el tiempo en cosas más útiles, buenas y bellas, manteniendo la integridad moral que permite triunfar, en el futuro, para bien de todos los habitantes de la península ibérica! Y, en último extremo, la ignorancia no es tan mala: un hombre inculto, sin haber aprendido a leer y a escribir, puede ser de naturaleza afectiva, sana, tener buenos hábitos, ser solidario, sentirse feliz y contento, por tanto, a la felicidad de los demás.

Los que en España siga existiendo

que no sea el de los padres, los que

Abonnements : 1 an  
Version française ..... 5 NF.  
Version franco-espagnole .... 20 NF.

Redaction et Administration  
Raymond FAUCHOIS

39, rue de la Tour d'Auvergne  
Paris (9<sup>e</sup>) C C P 3724-37 Paris  
et 24, rue Ste-Marthe, Paris (X<sup>e</sup>)  
Tél. BOT 2202

# LE COMBAT SYNDICALISTE

PAGINAS EN ESPAÑOL

## El ejemplo lusitano

**P**ARA reflejar el carácter portugués los españoles recurrimos, hace muchísimo tiempo, a la imagen que explíca: «Castellano: si me sacas del pozo te perdonó la vida». Por la inactividad española y el probado dinamismo portugués frente a dos dictaduras, nos hallamos ya en el caso de invertir los términos, no totalmente, tal vez, pero sí hasta el punto de que los anti de Hispania aguardamos los buenos oficios de los anti de Lusitania para librarnos de la tiranía de Franco. Porque un hecho es evidente: en tanto el portugués obra, los españoles declamamos.

Ante la acción revolucionaria de Beja los refugiados españoles hemos quedado absortos. Aquella acción ha sido infundada, mas podía no serlo. Ante nosotros mismos, hombres inoperantes, quedamos disminuidos. ¿Aguardaremos a que el portugués del cuento «nos perdone la vida» si nos saca del pozo a nosotros? Para alcanzar Madrid habrá que aguardar que el heroísmo luso se haga con Lisboa? Sería afortunado que una democracia establecida tras los montes diera la mano a los demócratas españoles. Afortunado y cómodo. Pero ilógico: no ya por orgullo español esa pose ridícula que tanto nos afea en la Historia — sino por deber y compañerismo. Padeciendo cada país una calamidad pareja, siendo vecinos portugueses y españoles, habiendo Salazar ayudado a Franco y amenazado éste con ayudar a Salazar según la salida del «Canarias» a por el «Santa María», no hay razón que nos separe de nuestros amigos portugueses ni estrategia cabal que aconseje abandonar a éstos en sus ahinadas empresas de liberación.

Franco y Salazar tienen firmado eso del Pacto Ibérico. Delgado y Herrera convinieron en valorizar con acciones la sigla D.R.I.L. Por ahora la acción es unilateral en favor de los portugueses. Los españoles así quedamos: peinando la calva al Cid. Mientras, persistimos en la idea de que un tercero en liza nos impide hacer, siendo, lo que mayormente impide, la inercia que nos inicia.

No decimos que los españoles seamos inútiles. Tenemos reacciones. Pero como buenos meridianos, a veces nos dejamos ganar por la modorra.

## Otra vez la España negra

**L**o que no sabe y ha de saber la Administración Kennedy —en España, pese a todas las decepciones y dificultades, existe una organizada oposición democrática contra el Fasicismo Franquista—. Los personajes reinantes han de cumplir enteramente la anterior condena y la que luego les echen: ¡Han de morir en prisión! — Que se callen los derrotistas de uno y otro signo, de corazón seco y mente envilecida — El martirio de nuestros presos exige acción solidaria.

Obra en nuestro poder copia del atestado policial y una relación nominal de algunos de los compañeros detenidos en Madrid y más tarde entregados al Juez Especial que instruye la causa, después de haber pasado un largo mes sufriendo indecibles torturas, en los calabozos de la Dirección General de Seguridad, en las Comisarías de Distrito y Cuarteles de la Guardia Civil.

Estos compañeros son hombres maduros, con un honroso historial democrático y libertario, que se hallaban en libertad provisional y que, al ser condenados de nuevo, habrían de cumplir íntegramente los años de prisión a que fueron condenados con anterioridad, más los años a que ahora les condenan... Son todos humildes trabajadores, padres de familia, de cuarenta a sesenta años de edad, que nunca más regresarán a su hogar, que dejan huérferos y empobrecido, arruinado, pues la justicia franquista les impone una multa de 25.000 pesetas a cada uno, que han de abonar, forzosamente, de una u otra forma: en dinero o en efectos domésticos y tras sucesivos embargos...

ESTA VEZ LE TOCO A LA C.N.T.

Poco ha, hemos informado a nuestros lectores de las torturas padecidas por los demócratas vascos, conde-

Le Gérant responsable  
R. FAUCHOIS

Imprimerie des Gondoles  
4 et 6, rue Chevreuil  
CHOISY-LE-ROI (Seine)

## Constantin Noica

UNA HISTORIA DE SIEMPRE

ESCRITO POR

## Según los ojos que miran

**N**OS hieren los oídos con la evocación de ese período de tiempo anterior a 1914, que califican con énfasis de bella época, dando por entendido que la mala época son los tiempos actuales.

Esto merece una explicación: No cabe duda de que para los que poseían mucho o poco dinero, fue una buena época llena de facilidad, de sostego y de relativa calma. Por desgracia muchísimos no poseían nada de dinero — las tres cuartas partes de la gente, por lo menos — y sin dinero nada de todo eso existe. Para los que cobraban un salario irrisorio no había más que indigencia, pobreza y miseria. Los trabajadores vestían poco menos que los mendigos de hoy; no viajaban casi jamás, comían escaso y mal, y no tenían ni tiempo ni recursos para gozar de descanso y distracciones. La degeneración se notaba menos y se contenía en la clase burguesa y en la aristocracia. Hoy ha crecido y ha desbordado sobre la clase media y sobre el proletariado inconsciente. Había menos accidentes, menos catástrofes, menos crímenes. El progreso los ha aumentado. Había menos huelgas porque el sindicalismo se hallaba en organización rudimentaria, pero los conflictos eran menos políticos y los líderes más sencillos y más sinceros que los de ahora. El comunismo se hallaba aún en el óvalo de su creación y el socialismo tumultuoso y mitínico apartado de las combinaciones gubernamentales, desempeñaba el papel de fantasma de la revolución. Enarbola la bandera roja y proclama que el triunfo del socialismo con la jornada de cuatro horas se hallaba al caer.

La historia de hoy parece una historia de siempre. El Leviatán, el tirano, oda al filósofo, su dignidad, su libertad y busca su perdición. Pero no nos engañemos. La historia es bien nueva, ya que el tirano de hoy no persigue las voces libres que ciaman, sino las más recónditas vibraciones de una coincidencia que en su propio, profundo silencio (hay en nosotros algo más profundo que en otros mismos), escribió una vez Noica, recordando a San Agustín, formula la más aicionada protesta.

Jorge USCATESCU

### APOSTILLA DE LA REDACCIÓN

En este trabajo, que reprodumos íntegramente del diario barcelonés «La Vanguardia» notóse la coincidencia completa con las normas racionalistas del pedagogo Francisco Ferrer Guardia, persona tan odiada y perseguida en vida y muerte por la grey clerical española. Y en su penúltimo párrafo, si de él eliminase el vocablo «comunista» quedaría perfectamente enclavado en terreno totalitario franquista, ¡lo que se parecen un absolutismo y otro absolutismo! pese a las mentiras de colores!

No podía serlo a la vez para los insatisfechos, para los desprovistos de los derechos y de la posibilidad de gozar de una base mínima de existencia de clase.

Pueden condolerse de su desaparición los primeros que la evolución general aunque espuria, colocó frente a un porvenir cuyos cambios y transformaciones presentan un grave problema y una incógnita preocupadora para ellos.

No hay bella época para todos sin distinción, cuando con el mal de muchos se constituye es bien de unos cuantos.

No puede concederse el calificativo de bella época a ningún parentésis de la Historia de los pueblos consagrada exclusivamente a la felicidad de una minoría en aras de un autodafé de las condiciones primordiales de la inmensa mayoría coexistente. Si la auténtica bella época no es un mito su reino será cuando la igualdad de hecho una a todos los seres bajo una misma ley.

Fulgencio MARTINEZ

### COMENTARIOS MINIMOS

## Hombres y ciudades

**E**S con frecuencia que nos llegan escritos de Religis. Bastantes veces hemos tomado la pluma para halcar de sus opúsculos. Y ello se explica: Si entre libertarios no comentamos lo que un libertario ha escrito (quién lo vale a hacer) a estos días que se ha celebrado el centenario de Han Ryner, se ha puesto de relieve, en esta ocasión, el vacío hecho por los escritores burgueses que sabemos son la mayoría, al respecto de los libros del autor de «Les Parabolas Cyniques».

Desde tierras de América, allá en Montevideo, con el denominativo Ediciones Humanidad, Religis hace imprimir ensayos, poemas, entrevistas, etc. Nos placen sus escritos porque, además de poseer un sentido ecléctico y cosmopolita, dentro del criterio libertario, usa un cuidado estilo literario. En nuestros medios es ello cosa que suele relegarse a un plano secundario. Acostumbrase a hacer trabajos sociológicos de un modo un tanto esquemático, seco. Y no obstante, no puede olvidarse que tenemos entre los escritores ácratas, quienes han alcanzado a poseer riqueza de ideas, expresadas de un modo cuidado, con prosa bien cinelada. A título de ejemplo puede citarse a Ricardo Mella; puede tornarse también, como ejemplo de prosa rutinante, poética inclusiva; rica en ideas iconoclastas, la de González Pálabo.

Religis tuvo su etapa andariega. Fue de ceca en meta a través de Europa, en plan de sondear el sentir en torno a problemas vitales de resonancia humanitaria, de hombres de mente esclarecida y fondo liberal, conocidos internacionalmente en el mundo del Arte, de la Ciencia, o de la Literatura.

Acabó de recibir, recién salido de la imprenta, un grueso volumen que lleva por título: «Doce capitales — Peregrinaciones Europeas». El libro tiene más de cuatrocientas sesenta páginas. En él ha reunido Religis lo que al respecto de viajes y entrevistas estaba incluido en reducidos opúsculos. Ahora todo ello toma un mayor carácter de unidad estando acoplado en un solo tomo. Señala el autor que se trata de una edición revisada y aumentada con bastante material inédito.

En época como la nuestra, que impone como una pesadilla el temor a la guerra, inudablemente, es aconsejable, siquiera para robustecer el criterio de minorías pacifistas, recordar el modo de pensar de algunos «guías espirituales». Pesa a que la mayoría de los consultados ya fallecieron, sus opiniones constituyen a manera de una estela que perdura a través de los años.

París, Berlín, Viena, Budapest, Praga, Hamburgo, Ginebra. El autor ofrece la sensación del ambiente social y de los países. El autor nos ofrece el retrato psicológico de hombres de tendencia filosófica, tal vez diferente pero unidos en un mismo fervor de paz y de humanidad fraternal. Unidos por vínculos culturales, convencidos unos y otros de que no debe de haber ciencia sin conciencia.

Por las páginas del libro, con su pensamiento y su manera de ser, desfilan hombres como: Max Nettlau, Pierre Ramus, Heinrich Mann, Henri Barbusse, Han Ryner, Romain Rolland, Lacaze-Duthiers, y otros muchos que exponen su manera de enjuiciar la vida.

Leídas sus páginas, uno cierra el libro y guarda en la retina la profusión de imágenes, y acopio de pensamientos dignos de estima. Cosa que complace a todo el que es amigo de leer.

## La revolución industrial

por

A. SAMBLANCAT

Se percibian suculentos jardines de arzobispado de Cantóperry, de 6 a 12 peniques por cogolla.

Despedazábans los dockers en jardines de sol a sol; que duraban desde el alto cielo del amanecer hasta el banjo del bajo anochecido.

Niños de siete años absorban un palo de cara virgen, en los moliens que Arkwright tenía en el Derbyshire; en donde las dos terceras partes de sus 1.150 obreros estaban a su edad de ir a la escuela, a que los destrozaran.

En la fábrica de Samuel Grey, el 12 por 100 de sus 652 trabajadores no llegaban en 1815 a 10 años; y menos de un 30 por 100 no excedía de 18.

En las factorías del duque de Bridgewater, había campañas y relojes que no daban a los peones más de un minuto de tiempo para despachar sentando el peso en el retrete.

En Newcastle y en Cardiff, las mujeres en gravedad, se pisaban el preñado en los lavaderos de mineral.

En multitud de manufacturas del Clyde, cada oficial tenía un asistente gratuito en el aprendiz, que so pretexto de enseñarle a hacer el esclavo no devengaba retribución, habitaba en sótanos de murciélagos casi la totalidad de la mano de obra portuaria.

Mánchester y Birmingham eran dos presídios metalúrgico y textil.

El hombre que se pasaba en Whitchapel, en Irlanda y en las Highlands de Escocia era perruna.

Así a John Bull le bullía y establecía la bolsa llena. Y se le amacizaba como acero de que el cogote de toro, atiborrándose de carnero de Middlesex, de cerdo de Norfolk, de patos de Aylesbury, de queso de Cheshire, y leche y miel de Devon y Dorset.

### MEMORANDUM

## La procesión va por dentro

À Plaza Nueva de Sevilla es con un monumento en el centro, hoteles a los lados y el Ayuntamiento frontero. En la Plaza Nueva desemboca la típica calle de las Sierpes y la Comercial de Velázquez. La plaza tiene movimiento, tiene alegría. Hay puestos de aguardiente y alcarrazas con agua fresca en verano, concurrencia en los bancos que no puede resistir el calor de las casas y bullia de chiquillos.

Puede que ahora hagan cine. El cine al aire libre era antes en la Alameda de Hércules y en el Prado, junto a los jardines de Murillo en las noches estivales.

Media Albión dejada cesante y sin camisa por el paro forzoso, que ocasionaba el herramiental que se estrenó, hubo de emigrar a Australia y a Wellington, a pelar el eucalipto para hacerse agua, y a dedicarse al canibalismo de cazar india como kangurus.

Muchos de estos coloniales de avión, llegaron a Nueva Gales del Sur como convictos o siervos de la pena; como penados.

En la metrópoli, la mecánica habla hecho un problema de logarimtos lacerar una papa con grillones.

Sobre los cumblos de escoria en la boca de la mina, caían muertos de agotamiento los picadores de bituminoso, al dejar la oscuridad del infierno en que se deshigaban,

## CHISPAS

Salazar ha dicho y Franco ha repetido: «El golpe revolucionario de Beja fue preparado por los comunistas».

Y estos — que ignoran todo el asunto — están de acuerdo.

Y cómo no han de estar si el fascismo les hace la propaganda gratis?

• • •

Los yomenutistas de siempre suponen: «Después de mí el diluvio».

Franco afirma: «Después de mí el comunismo».

• • •

De creer a los carlistas de hoy, a los del 1833 ya se levantaron en armas contra el comunismo.

• • •

Por eso a aquella guerra de siete años se la calificó «de los madrugadores».

• • •

Con tupé semejante cualquier historiador comunista es capaz de asegurar que el camarada Robespierre inspiró la Revolución francesa según normas recibidas de Carlos Marx.

• • •

Torciendo así el acero, el comunista qualsiquiera sostendrá en 1945 que Marx escribió su «Capital» merced a los consejos de Stalin. (Esa carnicatura no es mala; es de Tito de Yugoslavia).

• • •

Por deformación política ese que vivo de España me llamó crojo. Lo puse verde.

• • •

Pasma la tranquilidad con que caen los presidentes de dictaduras turban y matan montados en el ala del Gran Infundo.

• • •

Sería infame considerar al comunista próximo al falangista. Pero es justo interpretar al falangista muy apropiable al comunista.

• • •

Que me llamen «productor» o «proletario» me tiene sin cuidado. Lo que importa es desprenderte de la argolla.

• • •

Que falangos y comunes nos siguen remachando...

• • •

## Amigos lectores

Estas páginas escritas en español han sido muy bien recibidas. Numerosas cartas que se nos han dirigido lo atestiguan. Particularmente se reconoce nuestro esfuerzo, la continuidad de nuestra obra, que es la de todos.

Pero hay algo que agradece digamos: todo esto nos ha acarreado pérdidas, situándonos al borde del apuro, del cual salimos o...

En fin, que no pedimos dinero, sino nuevos suscriptores, nuevos compradores; ello proporcionaría un mejor desarrollo al periódico y el saneamiento de nuestra economía.

• • • Ayudadnos! — C. S.

PUYOL

